

# DIARIO DE CASTELLÓN

PERIÓDICO POLÍTICO, DE LA MAÑANA DE NOTICIAS Y ANUNCIOS  
Organo del partido Liberal dinástico de la provincia.

Se publica los miércoles y sábados

Año IX

Redacción, Administración é Imprenta:  
Calle de Alloza, 62

Sábado 7 de Febrero de 1903

Precios de suscripción  
En Castellón: 0'75 peseta al mes  
Fuera: 2'50 pesetas trimestre

Núm 1022

## Advertencia

Los que viajen en ferrocarril por la línea de Valencia á Tarragona, deben abstenerse de asomarse á las ventanillas de los carruajes al cruzar el Ebro. El poco espacio que queda entre el tren y la baranda del puente ofrece peligro.

## POLITICA

== ( ) ==

¿Cómo estamos?

A juzgar por el silencio y la inacción de los partidos, parece que ya se encargó del poder don Francisco Silvela.

En cuanto á resultados prácticos, se entiende; pues novedades las ha habido, como el cambio de gobernador y la visita del titulado representante en Madrid de la política silvelista de Castellón.

Y faltando los hechos y las decisiones, sobrevivimos á nuestros lectores lo que se dice y comentan.

Parecía que los canalejistas estaban á partir un piñón con los ministeriales, y más de una vez ha insinuado el *Heraldo* que se respetarían los distritos de Nules y Vinaroz para sus actuales representantes.

Pues de lo dicho no hay nada. Don Julio Amado pretende la representación de Nules, y frente al señor Sanmillán presenta el gobierno, según dicen, á un pariente cercano del general Azcárraga. Se adereza esta noticia por los interesados, añadiendo que el candidato silvelista tiene la poderosa protección del gabinete y que además es hombre de dinero, dispuesto á gastarlo, si fuere necesario.

Los *cosieros* están mejor que podían esperar. Nadie se mete con ellos y aún se atreve el *Regional* á señalar *incorrecciones* con el fin de que en el gobierno civil lo atiendan.

Hasta la sociedad se ha repetido que el gobierno nada quiere del duque de Tetuán, que los silvelistas de aquí son los únicos y decididos anticosieros, que ahora acabarían con las huestes tetuanistas y que aún en el caso de que el *cosi* ingresara en el silvelismo, sería puesto á don Ramón Salvador y sus amigos.

Lo malo es que todo queda en palabras, y los *cosieros* siguen tan campantes, sin el menor contratiempo. Para su mayor satisfacción,

hasta el alcalde de Lucena está sin novedad, no obstante asegurarse que existen motivos para llamar la atención del Gobernador.

Huérfano de representante el distrito de Lucena por la retirada de don Juan Poveda, dejan los ministeriales correr las cosas y se dice que el señor Maura no piensa recomendar candidato por dicho distrito, lo cual es muy cómodo para el hijo del duque de Tetuán, candidato presunto del *cosi*.

¿Quién se mete con el conde de Albayón Morella? Sobrino de Azcárraga, con *distrito propio*, etc. etc.

Alguien ha indicado que en Albocacer se presentará el señor Pérez del Toro ó don Ramón Salvador; pero el *cosi* se ríe y desliza en los oídos de los amigos, que Silvela buscó el concurso del duque y que es muy cierta aquella noticia publicada por varios periódicos de Madrid, de haberse *convenido* la presentación de cuatro diputados y dos senadores tetuanistas, *sin oposición del gobierno*.

No debe olvidarse que el candidato ministerial por Vinaroz es pariente del general Azcárraga, cuyo parentesco *obligará* al *cosi* á prestarle apoyo para no entibiar la amistad con el general.

Por hablar de anticosierismo no hay que quejarse. Los silvelistas aquí y don Julio Amado allá lo dicen y lo repiten; pero se les echa en cara la *portuguesada* porque partido silvelista no existe para ir solito á la lucha.

Atene usted esa moza por el robo y admiren los avisados esta nueva manera de derrotar al *cosi*. Los hechos certifican el anticosierismo. Se ha suspendido un alcalde, el de Vinaroz, liberal; y si algo más se ha hecho no ha tocado la más mínima parte á los amigos del duque.

Prometemos enterar á nuestros lectores de los fundamentos de la suspensión del alcalde de Vinaroz, que son recomendables. Por haberse reconcentrado la guardia civil (deber de la autoridad) y por la resultancia de un expediente (resuelto por el anterior gobernador en favor del alcalde).

Es una delicia contemplar la eficacia de los circulares del ministro de la Gobernación.

Y es mayor oír las tonterías sobre una lucha de silvelistas y tetuanistas.

Acaso no hay más partidos ni otros elementos en la provincia, se pregunta?

El *Heraldo* del miércoles da un toque de atención á ciertos políticos del distrito de Segorbe; y por lo que valga, cúmplenos recoger la afirmación de que todos los partidos están resueltos á tomar parte en la contienda electoral, sin impor-

tarles gran cosa las benevolencias oficiales ni los alardes de los que no conocen, ni de vista, á los electores.

Hasta ahora, algunos que creen que madrugando amanece más temprano, se han apresurado á tejer y destejer candidaturas, especialmente para diputados provinciales, diciendo inocentemente que no habrá oposición.

Poco han adelantado, porque el cuerpo electoral no peca de cándido; pero desde hoy se desvanecerán sus ilusiones con solo requerir á los electores, perfectamente enterados de los acuerdos tomados por los respectivos partidos, á que pertenecen.

En Castellón se dice que ha habido dos *nicos* con notorio perjuicio de la seriedad y de la candidatura que en definitiva se forme. Un ex-alcalde de la capital, cuyo nombre se echó á volar para candidato á la diputación provincial por este distrito, ha sido retirado de la candidatura; y otro ex-alcalde de Villareal que tuvo la debilidad de creer en promesas y fue pidiendo votos, también ha sido eliminado. Todo por *mor* de un tercer candidato, á quien le estorbaban los dos citados compañeros.

Bueno queda el asunto carlo-cosiero después de estas pretericiones.

Ahora figuran en la tal candidatura, para complacer al aludido tercer candidato, un rabioso anticosiero hasta hace poco que tiene propiedades y amigos en Villafamés y un empleado de la diputación provincial que conoce á algunos electores de Torreblanca.

Con esta candidatura y la creencia de que no habrá oposición, triunfo seguro.

En Lucena, cuentan las crónicas, que aspira á la reelección el hijo del jefe provincial del grupo tetuanista y que le acompañarán probablemente su correligionario y compañero de candidatura en la pasada elección, y una autoridad de Jérica que tiene el título de abogado. De este último no se ha obtenido aun la conformidad.

Los demás partidos, mas cautos ó menos diligentes, no han llenado todavía los puestos de la candidatura; y aunque se afirma que los actuales diputados se proponen solicitar la reelección, hay que esperar la decisión de los partidos que confirmen ó modifiquen la versión.

Volviendo á las elecciones de diputados á Cortes, se habla de la presentación de un candidato del partido liberal por el distrito de Nules y otro por el de Albocacer; de un silvelista por Lucena, hijo del distrito y residente en Valencia; de los señores Sanmillán y Muñoz por los distritos que hoy representan;

y se anuncia, por fin, la próxima venida del carlista don Joaquín Llorens encargado por su partido de linar asperezas, cada día mas *ásperas* entre los carlistas de esta provincia, y la vuelta de don Julio Amado para preparar la batalla con el exclusivo esfuerzo de sus correligionarios.

## Malestar general

-( ) -

Entregado por completo el Gobierno á su vida vegetativa, pues todavía, que sepamos, no ha dado señales de su existencia en ninguno de los órdenes de su esfera gubernamental, el hambre se ensaña en algunas comarcas y las huelgas se suceden unas á otras con caracteres alarmantes y amenazadores de serios conflictos que alteren el orden y paz públicos.

Ninguna clase de medidas, que no sean las de represión, ha adoptado el gobierno del señor Silvela, si no para remediar, para aliviar al menos la triste y desesperada situación de los que piden pan con gritos que, por lo desgarradores, llevan la alarma á los espíritus que siguen con interés y estudian con atención el pavoroso problema social que late vigoroso en las entrañas de esta desgraciada España.

El gobierno conservador, fiel á su despótica y en sí no es arcaica tradición, sigue demostrando que cree más en la virtualidad de los procedimientos coercitivos que en la eficacia de las sanas medidas de gobierno.

Persista, persista el Señor Silvela, y persistan sus partidarios en la dulce apatía en que se hallan sumidos, que las acontecimientos, con el vigor de todas las amargas realidades, se encargarán de demostrarles que no impunemente puede estarse en las alturas del poder con el arma al brazo, en un país necesitado en alto grado de las más radicales y rápidas reformas.

Mientras al manubrio electoral funciona y gira en manos del superhombre de la moralidad *nominativa*, para sacar de las urnas electorales muchos votos automáticos, el hambre, girando vertiginosamente en el desconsolador vacío que la negligencia gubernamental va creando, quizá saque energicamente de sus cómodos sillones á los que con tanto desahogo y tan inusitada frescura se hallan ocupándolos.

## Relaciones hispano-americanas

-( ) -

Corrientes de simpatías

Las manifestaciones de afecto hacia España aumentan por momentos en

la isla de Cuba. En el banquete celebrado hace poco en Pinar del Río en honor del jefe del Estado cubano por los españoles que allí residen, se pronunciaron afectuosos brindis, y entre ellos uno muy cariñoso del señor Estrada Palma, en el que llamó hermanos dignos de todo aprecio á los españoles:

Estas vivas corrientes de simpatía procuran fomentarlas los representantes de la Unión Ibero-Americana de Cuba, estableciendo un Centro delegado en la Habana de dicha Sociedad, en el que puedan reunirse todos los hispano-americanos que viven en aquella capital, reuniendo dicho proyecto los representantes de Méjico, Colombia y la Argentina, acreditados en el gobierno cubano.

Exposición permanente

Una comisión, presidida por el señor Rodríguez San Pedro, ha solicitado del gobierno local y terrenos en Madrid que pertenecen al Estado, para establecer la Exposición y Museo comerciales permanentes hispano-americanos, y así que aquellos se obtengan, comenzarán los delegados de la Unión Ibero-Americana en América y en nuestras provincias á enviar estadísticas, antecedentes, productos, listas de precios, etc., para restituir la Exposición y Museo referidos, con el fin de que á la brevedad posible llenen los importantes servicios á que están llamados.

## La miseria en Londres

-( ) -

Preocúpase la prensa londinense del incesante aumento que viene observándose en la miseria pública, no obstante los esfuerzos de la beneficencia particular y de las enormes sumas que destinan el Municipio al sostenimiento de asilos y *Work-houses*.

Desde que se dejaron sentir los primeros fríos del invierno, recorre á diario las calles de Londres, implorando la caridad, un verdadero ejército de mendigos y desocupados, cuyo número total hacen ascender algunos periódicos, *Daily Chronicle*, entre ellos, á 2.000 personas.

Esta espantosa crisis de miseria en un país riquísimo y donde los salarios son, por lo general, elevados, merece ciertamente especial atención de aquellas personas á quienes interesan las cuestiones económicas y sociales.

Desde luego puede afirmarse que la crisis obedece á causas permanentes. Si así no fuesen, no podría explicarse como un desenso súbito de la temperatura hace surgir legiones de miserables, y como una huelga de pocos días sume en la mas negra miseria millares de obreros.

Convienen los economistas ingleses



# SOCIETE SAN GOBAIN

## GHAUNI ET GIREY

FUNDADA EN 1165

### ABONOS QUIMICOS DE SAN GOBAIN

#### Grano San Gobain

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

#### COMPOSICION

Azote nico y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.  
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalente á fosfatos, 22 á 25 por 100.  
Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 26 á 27 por 100.  
Sulfato de potasa, 5 á 8 por 100.  
Representante en Castellón y provincia: don Evaristo Moof,

#### Guano valenciano

#### CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

#### COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.  
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos 3 á 20 por 100.  
Sulfato de potasa, 2 á 5 por 100.  
Representante en Castellón y provincia: don Evaristo Moof, plaza de San Luis, núm. 41. don Pascual Segarra, la Uxó, San C (Farmacia).—Director general en España don

#### Abono vitícola

#### INTENSIVO

Abono completo.

#### COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.  
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 18 á 20 por 100.  
Sulfato de potasa, 10 por 100.

## GRAN BAZAR DE CALZADO

de FEDERICO CAZADOR

GONZALEZ CHERMA. 46—CASTELLON

### BARATURA SIN IGUAL

Botas y brodes para caballero, en color y negro, desde 8 á 17.50 pesetas el par.  
Para señora, también en negro y color, desde 5 á 12 pesetas el par.  
Para niños, en todas clases, desde 1.50 á 8 pesetas.

En este bazar encontrará el público gran variedad en toda clase de calzados, de elegancia suma y siempre en la confección de los mismos é inmejorable calidad en los materiales.

**HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO**

### Estadística de precios

DE

#### Productos Agrícolas

NOTA de precios de los productos agrícola-comerciales en los principales mercados de la provincia, en la última quincena.

#### Productos transformados

(Precio del hectólitro ó kilogramo por pesetas, deducidos los derechos de consumo):

CASTELLON.—Vino de 11° á 13°, de 16 á 20 pesetas.—Aguardientes de 25° á 17°, 105 á 90 pts.—Alcohol de 35° á 37°, 138 á 112.—Aceite de oliva, 110 á 104.—Quesos, 2.50 á 1.75.—Hari, los 100 kilos, 52 á 41 pesetas.

MORELLA.—Quesos, de 3.00 á 2.50.—Harina, los 100 kilos, de 41 á 31 pesetas.

SAN MATEO.—Vino de 14° á 12°, de 14 á 12 pesetas.—Aguardiente de 25° á 17°, 90 á 70.—Aceite de oliva, 109 á 116.—Harina los 100 kilos, de 38 á 35 pesetas.

La graduación de los vinos es centesimal y la de los espíritus y alcoholes, Cartier.

#### Productos diversos

MORELLA.—Paja de 7 á 4 pesetas.—Patatas 7 á 6 pts.

SAN MATEO.—Paja de 7 á 5 pesetas.—Patatas 8 á 7 pts.

#### Productos animales

(Precio por cabeza y pesetas, deduciendo los derechos de consumo.)  
CASTELLON.—Caballar de 1000 á 50 pesetas.—Mular 800 á 75 pesetas.—Asnal 200 á 45 pts.—Vacuno 450 á 25 pts.—Cerdeja, 16 kilos vivo 13 á 12 pts.—Ovino 10 kilos vivo 17 á 15 pts.—Vacuno 10 kilos en vivo 21 á 19 pesetas.

MORELLA.—Cabrio 10 kilos en vivo de 7 á 6.25 pesetas.

SAN MATEO.—Cabrio 10 kilos en vivo de 14 á 12 pesetas.—Cerdeja 10 kilos en vivo 14 á 13 pesetas.

#### Cereales y legumbres

(Precio de los 100 kilogramos por pesetas deduciendo los derechos de consumo.)

CASTELLON.—Trigo de 37 á 36 pesetas.—Maíz 18 á 17 pesetas.—Judías 36 á 35 pesetas.—Habas secas 20 á 18 pesetas.—Garbanzos 140 á 40 pesetas.—Arroz sin cáscara 47 á 40 pesetas.—Ylgarrobilla 24 á 20 pesetas.

## Se venden

DOS CASAS: la de la calle de Arriba (antes Arriba) número 64 y la de la calle de Santa Bárbara número 3 de esta ciudad.

Razón, calle de San Félix, número 30.

imp. de E. Climent

Carlos Rabot

habían visto obligados á retroceder, hasta entonces, tantos buques. Imaginemos una muralla de una veintena de metros de espesor y aún más, y nos daremos cuenta del obstáculo que el «Ermack» trataba de vencer. Pasados los primeros hielos; comenzó una lucha épica. Tan pronto como el vapor hiende á to la velocidad, como apoyándose en un tiempo no enorme, lo destroza, haciéndole chocar con los otros. Ante su ataque, la banca se retuerce entre convulsiones. No importa, el «Ermack» avanza siempre lentamente, muy lentamente, hasta que su velocidad no paesa de 3 kilómetros por hora á través de aquel amontonamiento; es como si hiciera un paso á través de la manopostera.

En uno de estos ataques, en un choque formidable un tiempo duro como una roca hundió una plancha del casco, inmediatamente se declaró una vía de agua. En igual circunstancia, otro barco se hubiera ido á pique con rapidez; á bordo del «Ermack» el accidente se convirtió en un simple incidente. Un compartimiento se llenó de agua, y nada más. Después de dos días de trabajo, el agujero estaba tapado, la celda vaciada, y el barco emprendía de nuevo la marcha.

Otra vez los témpanos realizaron el asalto, impulsados por el viento y la corriente, y empezaron á golpear furiosamente al «Ermack»; pero fue-

ron vanos sus esfuerzos, rompiéndose al chocar contra el casco, sin poderlo quebrantar. El «Ermack» recorrió 200 kilómetros. Después de tal victoria, el éxito definitivo no dependerá tal vez más que de una sencilla cuestión de aprovisionamiento.

En efecto, aquel monstruo consumo de carbón al día. ¿Puede repostarse convenientemente para recorrer los 800 kilómetros que separan al Spitzberg del Polo? Tales son los términos en que está planteado actualmente el problema.

Pero en otro concepto, el «Ermack» es el punto de partida de una verdadera revolución militar y económica. Rodeada de mares cubiertos de bancas de hielos durante cuatro meses ó más, Rusia permanecía hasta ahora cautiva en el interior de sus continentes; pero desde ahora, lo mismo en invierno que en verano, sus escuadras y sus barcos mercantes podrán entrar y salir libremente.

Pero de todos los proyectos, el que parece hecho expresamente para ofuscar la imaginación, es sin duda el que consiste en alcanzar el Polo, pasando por debajo de la banca.

Sabidos son los maravillosos resultados obtenidos por nuestros ingenieros, quienes han sido los primeros en construir submarinos verdaderamente útiles y manejables. También el primer proyecto de ataque al Polo por

medio de una de estas máquinas es debido á un oficial de la marina francesa.

Hace dos años, un joven alférez de navío, M. de Monbille, presentó á la Sociedad Geográfica de París un plan de reconocimiento de la banca con submarino. Los ingenieros de marina declararon posible la tentativa con los medios de que actualmente se dispone; pero por un exceso de prudencia y un exagerado cuidado de su responsabilidad; la Sociedad Geográfica rehusó oír al audaz marino.

En Viena se han mostrado menos reservados, y en presencia de un archiduque, el Dr. H. Anschütz-Kaempfe desarrolló un proyecto de navegación submarina al Polo.

Lo que parece más curioso de este proyecto, es que no hay que tener en cuenta ciertos obstáculos que sería natural encontrar. Primeramente, no hay necesidad de sumergirse á grandes profundidades, pues lo más grandes témpanos del Norte de Europa no tienen un calado mayor de 30 metros. El segundo lugar, las bancas están cortadas por canales y estanques. En su famosa marcha hacia el Polo, á mas de cien leguas del mar, Nansen encontró rebajos de narvales. Aquellos animales habían llegado hasta allí siguiendo estos canales y después sumergiéndose por debajo de los campos de hielo que lo separan.

Los submarinos operan en las mismas condiciones, navegando tan pron-

to por la superficie de los canales como sumergidos. La marcha del buque está asegurada por dos motores, uno de petróleo para la marcha por la superficie, otro accionado por una batería de acumuladores para la inmersión. En este buque singular la tripulación podría permanecer quince horas de bajo del agua sin temor de asfixiarse, gracias á ingeniosos aparatos que absorben el ácido carbónico.

De este modo se realizarían las concepciones fantásticas de los novelistas que hace algunos años parecían puros sueños de la imaginación.

en que la causa principal del pauperismo en la Gran Bretaña es el vicio de la bebida. Este hace consumir todos los años á la población obrera del Reino Unido, mas de 3,500 millones de pesetas, ó lo que es lo mismo, una cantidad equívale á los ingresos totales el Estado. Además el obrero inglés es, por lo general, poco aficionado al ahorro, de modo que la mas pequeña paralización de trabajo, lo reduce á la mendicidad.

Otra causa que concurre á determinar las crisis de la miseria, es la falta de aptitudes domésticas en la mujer del pueblo, que va apartando paso del hogar el obrero y empujándolo hacia la taberna.

Ocupándose *The Truth* de esta llaga del pueblo inglés, aconseja al gobierno como remedios para la misma, la reforma de la enseñanza en las escuelas primarias y una persecución verdaderamente al alcoholismo.

Cronica

En la reunión celebrada ayer por los exministros liberales, quedó encargado el conde de Romanones de guardar la copia del programa aprobado.

En dicha reunión no se tomó acuerdo alguno referente á la Asamblea de diputados y senadores del partido.

Hablando los señores conde de Romanones y Weyler sobre la mencionada Asamblea, decía el general, que en vez de esto le parecía mejor recabar las adhesiones de los correligionarios por medio de cartas. La idea fué del agrado del conde.

Este se felicita del resultado de la reunión, aunque reconocía que se había llegado á él después de no pocas dificultades.

El *Diario Universal* hace notar la coincidencia de que ayer que se cumple el mes del fallecimiento del Señor Sagasta ha sido aprobado el programa.

Añade que ningún prohombre del partido liberal se ha separado de éste.

Hablando de política valenciana, dice en un telegrama *Las Provincias* de Valencia:

«De Castellón no hay nada definitivo, pues la enfermedad del duque de Tetuán ha hecho aplazar algunas resoluciones.

Dícese, sin embargo, que hay modificación en el encasillado, y que el señor Trémar irá por Vinaroz.

Para Lucena suena varios nombres, entre otros, los del hijo del duque de Tetuán y D. Juan Madariaga.

¡Adiós, castillos... en el aire!

Un colega de la Corte, llama la atención de los opositores de esta capital y su provincia que hicieron ejercicios en Madrid en Octubre último para las plazas de delinquentes de obras públicas, á fin de que si estaban comprendidos dentro de los 45 primeros lugares que el tribunal propuso como aptos para desempeñar el cargo reclamen, por haberse solo admitido los 20 primeros y dejar sin opción ninguna á los 23 restantes, cuyo derecho pudiera ser atendido por el ministerio de Obras Públicas, en cuyo caso ingresarían en el cuerpo en expectación de destino.

Anteayer recibimos de nuestro particular amigo don Sebastián Carpi un

atento B. L. M., dándonos cuenta de la constitución de la junta directiva del Centro Democrático Instructivo, en la siguiente forma:

Presidente.—Don Sebastián Carpi. Vice Presidente.—Don Antonio Martí.

Vice Rector de conferencias.—Don Miguel Ortiz.

Secretario.—Don Leandro Urñá. Vice Secretario.—Don Manuel Tarraga

Tesorero.—Don Joaquín Raubla. Contador.—Don Vicente Tabregat.

Bibliotecario.—Don Miguel Samillan.

Vocales.—Don Santiago Soler, don Joaquín Tena, don Antonio Adell, don Benjamin Serra, don José Peirats, don José Salvador, don Vicente Traver.

El comandante de bomberos ha hecho entrega al ayuntamiento de unas divisiones presentadas por varios individuos pertenecientes á aquel cuerpo.

También ha participado el nombramiento de corneta á favor de Vicente María Sanchis.

Por llegar tarde á nuestras manos y por su mucha extensión, no publicamos hoy un remitido del alcalde de Nules, nuestro amigo don Manuel Ripollés, justificando su gestión en la alcaldía y poniendo de relieve el cambio de conducta observada por el señor don Matias Torrejón.

La publicaremos en el próximo número.

En la semana próxima se publicará la convocatoria de las elecciones de diputados provinciales.

Han circularo los prospectos anunciadores de la corrida de toros que se celebrará el día 22 del próximo Marzo, festividad de la Magdalena.

Esto quearán, como ya saben nuestros lectores, Fuentes y Gallito, siendo lidiados toros de Peñalver.

La empresa ha conseguido de la compañía de ferrocarriles del Norte, establecer el *tren rebómpago* para los aficionados de Valencia, que saldrá de dicha capital á las once de la mañana llegando á la una.

Terminada la corrida regresará inmediatamente á la ciudad del Toria.

Ha quedado abierto el abono para dicha corrida en la taquilla de la plaza de toros.

La familia real se ha suscrito con 10.000 pesetas para la erección en Madrid del monumento nacional que perpetúe la memoria de los soldados y marinos que dieron su vida en Cuba y Filipina defendiendo la integridad de la patria.

Dicha suma se ha puesto á disposición de la Junta directiva de la Cruz Roja, de quien es la iniciativa de dicho monumento.

Se ha remitido á la aprobación del gobernador civil de la provincia la distribución de fondos de este municipio correspondiente al presente mes.

Se supone que para inaugurar el salón que la sociedad Casino Antiguo ha restaurado se celebrará el día de jueves próximo baile de etiqueta.

El coronel de la comisión liquidadora del regimiento de Tarragona, ha girado una letra de 571'25 pesetas á favor de Jose Vidal E. coin.

D.ª Maria Beltran Roig; ha solicitado

do de la alcaldía autorización para hacer obras en la casa n.º 4 de la calle de Ruiz Vila.

Han sido nombrados por curso único maestro en propiedad.

De A fondiguilla, D. Francisco Palacios; de Chovar, D. Juan Andreu; de Ayolar, D. Carlos Bou; de Matet, D. Casareo Moliner; de Novatiches, D. Federico Moy; de Nules, doña María Bayot; de Villar de Canes doña Isabel Tomás Casanova; de Tudolella, doña Milagro Carriñana; de castell de Cabres doña María Montólin; de Palanques, doña Luisa Tendero; de Azaya, doña Leonor Diaz; de Villores, doña Filomena Artigó; de Torralba, doña Emilia Lorente; de Moró (Villafamés), doña Asunción Sales y de Corachar, doña María A'ba.

Los vecinos de Almazora Vicente Balaguer y Vicente Clust, sustuyeron una reyerta el día 3 del presente mes, en la calle de la Trinidad resultando el primero con cuatro heridas de arma blanca en el brazo y costado izquierdo, que le fueron curadas en el Hospital de dicho pueblo.

El agresor juntamente con el arma cuerpo del delito, ha sido entregado al juzgado.

Hasta el 20 de los corrientes se cobrará en el domicilio de Manuel Sales (calle Valencia núm. 56), recaudador del Sindicato de Policía Rural de Burriana, los recibos los repartos por guarderías y reconposición de Caminos de aquel término correspondiente al primer semestre del año actual.

También se hace saber que á las nueve del día 15 de los corrientes se reunirá en junta general la comunidad de labradores de dicha ciudad.

En Almenara se ha inaugurado un casino titulado Centro Agrícola, cuyo reglamento, aprobado por el señor Gobernador civil de la provincia, señala como uso principal de la sociedad la defensa de los intereses de los agricultores de aquel importante termino municipal.

Hernias (Ouebraduras), Deformidades de la columna vertebral. Torceduras de piernas, prolapsus de la matriz, etc. etc.

Llegará á Castellón el director técnico del Gabinete de Ortopedia Moderno de la calle de Fuencarral, número 29 de Madrid, y recibirá los días 23 y 24 del corriente en el Hote Europa á cuantas personas sufran dichos padecimientos y estén cansadas de gastar su dinero en costosos é inútiles aparatos.

Los aparatos sistema americano, patente, son construidos todos de aluminio y por lo tanto, de menos de un mitad de peso que los coendios hasta hoy y sus mecanismos son tan sencillos y útiles, que hacen adaptar su pala al anillo de la hernia más voluminosa y rebide, logrando su completo curación.

Como es sabido que hay muchas personas que padecen hernias, y se ven privadas de adquirir un buen aparato por el excesivo precio que hasta hoy han tenido los hechos á la medida, el representante de este Gabinete recibirá gratis y llevará á sustruccion al alcance de todas las fortunas.

Consulta en Castellón los días 25 y 26 del actual.

En Madrid en el Gabinete del Director Fuencarral número 29.

Hemos recibido el número 76 del popular periódico festivo-cómico-taurino «Los Madriles» que con tanto éxito viene publicándose en la corte.

El citado número, que como todos consta de ocho grandes páginas, contiene artículos y poesías de los más distinguidos escritores españoles, tales como son los señores Pérez Zúñiga, Zamacois, Lepina, etc.; y dibujos artistas reputados.

«Los Madriles» se publica todos los lunes, y además de texto y dibujos originales, publicará una imparcial revista de las corridas de toros verificadas en Madrid durante la semana.

«Los Madriles» cuestan cinco céntimos y regala á sus lectores, en combinación de la Lotería Nacional, 300 pesetas mensuales.

El precio de suscripción á los «Madriles» es dos pesetas al trimestre y seis pesetas al año.

Los suscriptores por un año recibirán como regalo «Una colección de 72 fotografías iluminadas, retratos de Bellezas españolas y extranjeras», ó aun colección de Retratos en fotografías iluminadas de los más célebres toreros españoles, (72 fotografías).

El suscriptor puede elegir una de las dos colecciones indicadas. Estas colecciones se expenden al precio de tres pesetas cada una; resultando por lo tanto, que al suscriptor á «Los Madriles» por un año, les cuesta tres pesetas anuales.

Se remiten gratis números de muestra á quien los solicite de la Administración de «Los Madriles», calle de la Victoria, 3, Librería de Ros. Madrid.

De todas partes

(O) (O)

Paris.—Esta noche, en la Bolsa, del Trabajo, se celebrara un «meeting» para protestar del proceso de la Mano Negra. Ha organizado el «meeting» la Federación Obrera. Los obreros tratan de celebrar «meetings» en otros puntos. La prensa se ocupa de estos actos. Se nota movimiento en Brest, Lyon y Argelia.

Madrid.—Los telegramas de Paris transmiten las siguientes noticias:

En Cannes el archiduque Leopoldo y don Jaime de Borbón cumplimentaron al almirante Mr. Poitier.

En la Cámara francesa, después de una riñidísima sesión, ha sido aprobado el presupuesto de Instrucción pública.

En el Palacio del Eliseo se ha celebrado una recepción, á la que han concurrido unos 2.000 personas, entre ellas los ministros, el cuerpo diplomático, senadores, diputados y arisócratas.

Madrid.—De Melilla comunican lo siguiente:

El bajá del campo fronterizo envió un pequeño destacamento de askaris para capturar á un santón que leyó una carta de «El Roghi» á la kábila de B. nísider.

Los moros de esta kábila recibieron á tiros á los askaris hiriendo á dos y capturando á tres. Los restantes vieron obligados á huir.

To los censuran al bajá por haber enviado á Danísider tan escasa fuerza.

Los moros de las kábilas fronterizas á la plaza, dicen que el pretendiente El Roghi no cayó en poder de las tropas del sultán, sino que se salvó, merced á una potencia sobrenatural que le permite hacerse invisible.

Entre los prisioneros que, atados á las colas de los caballos, fueron paseados por las calles de Fez, figura al secretario de El Roghi, Cheri Beni Ovara, que habitaba al Sur de Taza.

Tranvía de Onda al Grao Sección de Onda á Castellón

TRENES ASCENDENTES

Horas de salida

De Castellón.—6'20, 8'3, 10'10 14'15, 19'3.

De Almazora.—6'12, 8'39, 10'31 14'5, 19'29.

De Villarreal.—7'7 8'36, 13'01 19'52.

De Bechi.—7'29, 9'19, 15'24, 20'1.

TRENES DESCENDENTES

De Onda.—5, 8'5, 1'30 18'9.

De Bechi.—5'29, 8'31, 12'39 18'58, 19'23, 9'01.

De Almazora.—7'35, 9'23, 11'22 17'50, 19'48.

¿Cómo llegar al Polo?

¿A través de banca de hielo ó por debajo?

Conclusión

Algunos días después, la importancia de los servicios que puede prestar el «Ermack» queda plenamente demostrada de una manera mas brillante. En la otra orilla del golfo de Finlandia, una escuadrilla de diez y seis vapores prisioneros en la banca, corria peligro de irse á pique. La banca tiene un grueso de 6 á 7 metros. El «Ermack» embiste la muralla á toda velocidad. El abordaje fué tan violento que una parte de la mole helada saltó, dislocada, reducida á migajas, y al primer golpe se encontró libre uno de los cautivos. Otros tres vapores estaban en peligro, amenazados de una parte por los hielos y de otra por los arrecifes. Catorce veces el «Ermack» se tiró á fondo y ya no estaba mas á un centenar de metros de los barcos, cuando sobrevino la noche, la larga y obscura noche del Norte.

Inmediatamente los poderosos reflectores eléctricos hicieron surgir una luz cruda, cegadora, sobre la blanca sábana. Es una brillantez fantástica, un centelleo extraordinario, una blancura de paisaje lunático, y en aquella claridad, el «Ermack» continúa su obra libertadora. En pocas semanas, Makarov no salvó menos de 82 barcos, próximos á perderse, arrancando de una muerte atroz á centenares de marinos. Esto es el mas bello elogio que puede hacerse de tan hermoso invento.

Tan brillante éxito no satisfizo completamente al intrepido almirante ruso, pues, para demostrar la invulnerabilidad absoluta de su buque, se iba con hechos mas extraordinarios, y al verano siguiente fué á atacar la formidable banca polar del Spitzberg septentrional, ante la cual se

completo... Botas y brode... Para señora... Para niños... En este bazar enc... enero en la confección... habían visto obligados hasta entonces, tantos... ginemos una muralla de... metros de espesor y... los darnos cuenta de... que el «Ermack» trataba... Pasados los primeros... menzó una lucha épica... como el vapor hiende á... dad, como apoyándose e... no enorme, lo destroza... chocar con los otros. Au... la banca se retuerce ent... nes. No importa, el «Eru... za siempre lentamente... mente, hasta que su velo... sa de 3 kilómetros por h... de aquel amontona mient... abiera un paso á través... posteria... En uno de estos atac... que formidable un té... como una roca hundida... del casco, cinn-diatame... ró una vía de agua. en i... lancia, otro barco se hnb... que con rapidez; á bor... mack; el accidente se co... simple incidente. Un co... se llenó de agua, y nada... pués de dos días de trab... ro estaba tapado, la cel... el barco emprendía de nu... cha... Otra vez los témpanos... asalto, impulsados por el... corriente, y empezaron á... riosamente al «Ermack»